
会場５－２【長野県】高山村立高山小学校 発表を見た方からの感想 

 

⚫ 発表ありがとうございました。SDGs についてしっかりと学び，自分たちにできることを考えているこ

とが伝わってきました。「障がいのある人は特別ではない、みんなで助け合うことが大切」ということば

はとても素敵だと思いました。これからも社会のために貢献しているという誇りをもって活動を進めて

いってほしいと思います。 

 

⚫ 児童会の取り組みから、児童会の活動を SDGs に結びつけていることが印象的でした。SDGs に結びつ

けることによって、自分たちの活動に意味や目的を持つことができ、活動に対する意欲が向上すると思

いました。わくわく村の活動から、地域の方々との交流や地域での体験を通して、コミュニケーション

能力や地域を大切にする見方や考え方を学ぶことができたと思います。3～5 年生の活動でも、社会面や

環境面を意識しながら学べており、社会の一員として自覚や責任が芽生えたと思います。全体を通し

て、社会面や環境面につながる活動で個人が考えて行動できる力が身についたと思います。 

 

⚫ 児童会での活動と SDGs の目標を関連させて、自分たちに出来ることから SDGs の目標を達成しようと

していて良いと思いました。廃油が海に流出してしまうという問題がたまに起こりますが、廃油を生活

の中で使える石けんに生まれ変わりさせることは、SDGs の「海の豊かさを守ろう」につながるかなと

思いました。自分の名前を点字で打ってみたらどうなるかなと思いました。 

 

⚫ 自分たちが住んでいる地域である高山に目を向け、どのような魅力があるのかを学校全体で考えている

活動が素晴らしいと思いました。また、高山の自然や環境を保全するためにごみの活かし方などについ

て考えている点がまさに ESD につながると思いました。 

 

⚫ 発表ありがとうございました。児童会の活動においても各学年の活動においても、SDGS と結び付け

て、工夫して活動が行われていることが分かりました。わくわく村の活動は、自然に触れるだけでなく

地域の方とのつながりもうまれるとても良いものだと思いました。わくわく村の活動の様子をもっと詳

しく知りたいなと思いました。 

 

⚫ 発表ありがとうございました。発表を聞いて、高山村ってこんなにきれいな美しい場所なのだなという

ことがわかりました。高山小学校の皆さんは本当に地域の方々から大切にされている、愛されているの

だなということがとても伝わってきました。これからもたくさんの活動をして、住みやすい街づくり、

環境づくりを頑張ってください。応援しています！ 

 

⚫ 自分の地域に着目してその良さを伝えていこうとする姿勢がいいと思いました。発表から高山村の魅力

をとても感じ、ぜひ訪れてみたくなりました。また、環境保全により、地域の自然を守り抜こうとする

姿勢が素晴らしいと感じました。 

 

⚫ 高山村の魅力を村全体で学び、感じ、伝えようとしている姿がとても素敵でした。高山村の豊かな自然

を活かした地元の産業や、児童会の皆さんが高山村の、世界の未来のために SDGs を意識した様々な活

動は、みなさんの想いを未来に繋げるための重要なものだと思いました。今後も、「しらかば学習発表



会」などで、保護者や地域の方々、また地域外の方々にもみなさんの活動や、高山村の魅力を伝えて欲

しいと思いました。 

 

⚫ 発表ありがとうございました。自然豊かな村の中で特色を生かした活動や地域の人々との関わりから村

を大切にしたい思いやより豊かな生活について真剣に考えている様子が伝わってきました。村を活性化

させたり、自然を守るためにより地域の特性を理解したりしながら活動に取り組んでいってほしいと思

いました。 

 

⚫ どの学年もたくさんの人と関わりをもって活動することができていて良いと思いました。特に 4 年生の

バリアフリーを探す活動において、ライターは片手で火をつける事ができたり、シャンプーやリンスを

表面の凹凸から判断することができることに気づけていたり等、身近なところにバリアフリーの工夫が

施されている事に気づけていて良いなと思いました。それらを活用して暮らしやすい村づくりに結び付

けられている所も素晴らしいと思います。 

 

⚫ 皆さんの発表を通して、緑と農産物が豊かな高山村にとても魅力を感じました。また、児童会が SDGs

を意識した活動や教室を行っている様子を見て、持続可能な社会に向けた活動の大切さを実感しまし

た。今後も暮らしやすい村を目指し、できることをたくさん実践していってください。 

 

⚫ 高山村立高山小学校 5 年生のみなさん、発表ありがとうございました。ごみへらし大作戦の中で、「資源

の大切さ」に気付くことができ、今後の生活でも生かしていこうとすることはとても素晴らしいことだ

と思います。今回の活動はクラス全体での活動でしたが、皆さん一人一人の暮らしの中でごみを減らす

ためにはどんなことができそうかな？と考えてみると、今回の学習を生活に生かしやすくなると思いま

す。 

 

⚫ 素敵な発表ありがとうございました。皆さんの発表から、児童会の活動やわくわく村の活動、三年生の

皆さんは再生紙やペットコプターを作ったこと、四年生の皆さんはバリアフリーについて勉強をしたこ

と、五年生の皆さんはリサイクルやリユースについての活動をしたことがわかり、SDGs に関する活動

にとても熱心に取り組んでいることが伝わってきました。これからも、自然豊かで、地域の優しい方々

にあふれた高山村と進んで関わり、より美しい村にしていってください。応援しています。 

 

⚫ 児童会の取り組みについて、一つ一つの活動を SDGs の観点から見つめ直しながら取り組んでいていい

なと思った。また、この取り組みから成果と課題として、自分たちが出来たと思うことや今後取り組む

べきことについて目を向けられていて素晴らしいと思った。 

 

⚫ 身近にあるたくさんの活動が、SDGs につながっているのですね。とても勉強になりました。SDGs に

ついて考え、行動することは、相手も、そしていいことをしている自分も、とても良い気持ちになれる

ということがとても良いですね。来年も、相手や自分のよりよい生活のために、たくさんの活動ができ

るよう、これからも頑張ってください。応援しています。 

 

⚫ 村の自然よさを取り入れた学習をすることは、環境保護の視点を持てると思うのでとてもいい学びにな



ると感じました。児童会が SDGs に関する取り組みをすることで少しでもみんなが環境保護などに関心

を持てるので素晴らしいと思いました。この発表から環境や地域と共に協力し合って生きていることを

感じることができました。 

 

⚫ 地域の自然、伝統文化、などについてわくわく村で活動していて、楽しみながら地域の良さを感じるこ

とができると思います。バリアフリーは今注目されており、私たちが気付かなかったところにもバリア

フリーの工夫があるということに気が付けており、とても良い経験だと思います。普段捨ててしまうも

のを集め、活用することでごみを減らし環境に負担をかけないことは大切だと思います。資源の活用に

ついてこれからも探求していってほしいと思います。これからも頑張ってください。 

 

⚫ 地元のことを知り、未来へどう繋いでいくかを考えるのはとても大事なことです。県外出身の私は高山

村のことを知らなかったので、もっともっと高山村の魅力を発信していってほしいです。高山小学校で

は、SDGs につながる活動をしていると知り、素敵な活動だと思いました。エコに関することだけでな

く、みんな平等の精神を学ぶ学年もあり、この活動を通して学んだことをこれからも心に留めておいて

ほしいと感じました。 

 

⚫ 地元の特長を大事にする考えが根本にあるところが素敵だなと思います。学校全体でもクラス単位でも

地域全体でも SDGs について学び、それを未来のために自分の生活につなげようとできているところが

すごいなと思いました。伝えたいことが良く伝わってくる発表でした。 

 

⚫ SDGs からユネスコ募金に目を向けたのは非常に良いと感じました。年間を通して様々な活動に取り組

み、その体験から自分たちが発見したことが分かりやすくまとめられていてとても発表を聞いていてと

ても面白かったです。五年生は一年間だけでなく、二年間かけて同じ内容を行っていたのでより深い学

習になっていてよく活動できているな、と思いました。 

 

⚫ 日常から、様々な活動を行っていて、それらの活動から学んだことを大切に活動しているのを感じまし

た。また、ユネスコスクールとして、地域とのかかわりも含め、村全体での意識の高さを感じました。

それぞれの学年が、未来の高山村のために考え、活動していて、子どもたちの意識も高めていて非常に

いい循環だと思いました。 

 

⚫ 村が大切にしている農産業を未来につなげるために、どのような活動が SDGs に結び付くのか、という

連携ができているのがすごいなと思いました。全校が同じ目標に向かって活動することで全体の一体感

も生まれ、他学年からの刺激も受けながら活動できる素敵な取り組みだなと思いました。 

 

⚫ SDGs と自分たちの活動がどのゴールにつながっているのか、なかなか考えて行動することができない

のでしっかりと振り返りを行いながら取り組んでいることに驚きました。学校全体で高山村の自然を大

切にしようとする気持ちが伝わりました。地域を大切にする気持ちを忘れずに、これからの環境学習も

取り組んでいってください。 


